

La Crónica Meridional

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

ALMERIA Domingo 12 de Febrero de 1.933

Número 24.869

AÑO LXXIV

NOTAS ANTIGUAS

Almería hace 45 años

12 de Febrero de 1.888

Contrajeron los sagrados vínculos del matrimonio la señorita Serapia Abad Madroñell y el oficial de la Diputación provincial don José Martín Godoy.

Fallecieron: el Senador del Reino almeriense don Bernabé Morcillo de la Oresta y el profesor de Medicina don José López Núñez.

Entró en el puerto con averías de importancia, un brick-barca italiano, que había sido embestido por el vapor Ibarra número 3.

En el Paseo del Príncipe, hoy Avenida de la República, volcó un coche, en el que iban tres huéspedes del Hotel Tortosa (hoy Simón), resultando aquéllos heridos, uno de ellos de gravedad.

Número de ocho páginas

filado, llena de envoltorios de papel fino y satinado, y con un bote muy lindo, envuelto en explicaciones, en lo que pilléamos llamar, como así lo denominan, la literatura del específico, que por su buena presentación eleva su coste a más del doble de lo que pudiera costarnos en la antigua forma de receta. Pero esto se va haciendo intolerable para la gente pobre, para la cual le es imposible adquirir al precio fabuloso que en forma de específicos van adquiriendo las medicinas necesarias para la salud. Aún para las enfermedades más sencillas, que antiguamente se curaban con diez céntimos de malvasisco, o un centímetro de cebada y grama, se recetan específicos, cuyo coste se eleva a nueve o doce pesetas.

Ello será más fácil para el médico, que no tiene necesidad de recurrir al formulario, ni para el farmacéutico, que tampoco recurre al mortero, pero ello es más difícil para el paciente, que no tiene dinero.

Primer aniversario del señor DON JOSE CANAL Y CASAS

que falleció el 14 de febrero de 1932, habiendo recibido todos los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su desconsolada viuda, hijos, hijos políticos, nietos y de más familia, al recordar a sus amigos tan triste fecha, ruegan le tengan presente en sus oraciones.

El jubileo que tendrá lugar el día 14 del actual en la Iglesia de la Compañía de María, siendo la misa mayor a las 10, así como todas las misas que se digan el día 15 en la Capilla de la Piedad (S. I. C.) serán aplicadas en sufragio por el eterno descanso de su alma.

Hay concedidas indulgencias por los Excmos. Nuncio de Su Santidad y Obispo de esta Diócesis en la forma acostumbrada.

TODO POR LAS NUBES

Efectivamente, nos decía el otro día un amigo, cuanto digan ustedes los periodistas del alza que está sufriendo la vida, me parece poco. Habrá gentes que no lo noten, porque sus ganancias o remuneraciones se hayan triplicado, pero esos serán indudablemente los menos. Los más, somos los que teniendo las mismas entradas, tenemos que hacer frente a mayores gastos. Por mucho que hagamos para reducir los gastos, no podemos vivir. Y entre las muchas cosas que se han puesto por las nubes, está la cuestión de las medicinas. Hoy ya no se receta, sino que todo tiene que ser a fuerza de específicos, específicos que alcanzan precios fabulosos. ¿Por qué esta variación, que no podemos aceptar los que no tenemos posición para adquirir esos específicos tan caros?

Y es claro, que le asistía sobrada razón para expresarse así. Se puede vivir haciendo los mayores equilibrios, reduciendo los gastos que puedan reducirse, comiendo lo más económicamente que sea posible, vivir en una casa de menos alquiler, reducir lo que se pueda nuestra indumentaria, no asistir a espectáculos públicos, suprimir el tabaco, en fin, modificar toda nuestra anterior vida. Las actuales circunstancias así le piden, lo exigen. Los que no tenemos un enchufe siquiera, los que hemos mermado nuestros ingresos, porque las tributaciones se han duplicado, podremos, como

hemos indicado hacer, cuantos ahorros sean posibles. Pero lo que no se puede es andar con ninguna clase de economías cuando se trata de la salud.

Si el médico nos receta un específico, como vamos a decirle a éste que no podemos adquirirlo y que lo mejor es, que nos haga una receta, como se hacían en los tiempos antiguos, evitándonos ese coste tan extraordinario que hoy tienen los específicos. Y lo peor del caso es, que muchas veces, el estado en que se encuentran algunos específicos deja bastante que desear. Pero en fin, todo tiene su parte, cuando el enfermo es persona pudiente, pero cuando no lo es, resulta algo penoso, ver cómo se agrava su situación económica recetando específicos tan costosos, que su adquisición constituye un problema.

Poco a poco se va transformando la farmacia y el farmacéutico, en comerciante y comerciante. Para ello necesita un capital, con objeto de tener abastecido el establecimiento de ese específico de cajas de inyecciones. En cambio, el antiguo mortero triturador permanece ocioso, donde se confeccionaban las antiguas recetas, con las cuales se curaban o no las enfermedades, pero desde luego, gastando menos de lo que hoy se gasta. La única diferencia que hoy existe, es que no viene a nuestra casa la medicina en una taracea o jarra de nuestra propiedad, sino en una caja muy bonita y per-

LA GUERRA

«La vida es lid y su palma el cielo»,--- DELAVIGNE.

Es inútil clamar contra la guerra.

Cruenta o incruenta, es ley de la vida.

La existencia del hombre es un perpetuo combate contra el clima, contra sus semejantes y contra sí mismo.

Toda lucha supone esfuerzo y éste engendra dolor.

Se pelea contra seres desiguales y con armas de diversa calidad y eficacia.

El bruto argumenta con los puños y el sabio con razones.

Los débiles y astutos echan mano de la mentira o el engaño.

El fuerte, confiado en su vigor, acude al palenque descubierto, el perro y la visera levantada.

No hay armisticios como en las guerras entre naciones.

La batalla es eterna y no se conocen treguas de Dios como las establecidas por la Iglesia en los borraconos tiempos medievales.

Los vencedores apenas tienen alientos para proclamar su victoria.

En las contiendas internacionales se puede morir de muerte fulminante.

En las pugnas civiles y sociales se mata despacio, pero con mayor rencor y ensañamiento y esgrimiendo armas inconfesables

(calumnias, proscripción, aislamiento, etc.)

Hay muchos modos de aniquilar al adversario o ponerle fuera de combate sin efusión de sangre.

A la espada sustituye la puma del libellista trécada en piqueta, navaja o ganjú; a la pistola la sargentina injuria, y a la puñalada el alfilerazo satírico o el veneno del sarcasmo.

El espectáculo aquea cuando no desconocela.

¡Son tantos los vencedores indignos de la victoria!

¡Oñen el laurel frente tan podridos!

¡Existen tantas emboscadas!

Este que dice que viene a instruirnos nos engaña con falacias cuando no nos deslumbraba con pueriles rotónicas; aquel que se llama verbo de la democracia, que busca es reforzar las proclamas de su despena; este otro que tiene el impudor de titularse tribuno de la plebe y paladín de los miserables, percibe tres o cuatro sueldos del Estado.

¡Repugnante visión la de esta guerra social donde todo son emboscadas y ardid; luchas de apetitos contra apetitos y de ropas contra lobo, sin otros juegos de campo, que la arbitrariedad o la barbarie!

A los delincuentes a mano armada suceden los de guante blanco.

Es estafador es el criminal de buen tono y la defraudación el delito del siglo XX.

Se defrauda al consumidor, al ciudadano, al arte y hasta a Dios, fingiéndole un amor que nace y muere en los labios.

Guerra por guerra, es más corruptora la interna que la pública, aunque ambas sean igualmente execrables por la crueldad de los sacrificios y el horror de las represalias.

La Convención de Ginebra trató de «humanizar» la guerra, descartando de ella toda agresión innecesaria y todo suplicio refinado del enemigo.

¡Inútil aspiración! ¡Generoso, pero vano empeño!

En la pugna pasada unos aviones ingleses dejaron caer un diluvio de fuego sobre un parque de Carlisle, poblado de niños.

En nuestras pugnas sociales y políticas se sustituyen los explosivos por la difamación, la denuncia falsa y el periodismo rufianesco.

Si el adversario tiene talento, se le hiere en la honra; cuando poseyendo ésta carece de aquélla, se le martiriza con sátiras despiadadas, que por dirigirse a un humilde representan la apoteosis de la cobardía.

Frente al darwinismo social que hace de la fuerza y la sagacidad los talismanes del triunfo en la lucha por la vida, hay que poner el espíritu cristiano donde el deber y el amor se besan y donde la justicia para dar sus fallos no elude anticipos de vidas ni garantías merenfanas.

Hay que levantar a los caídos, restañar piadosamente las heridas de los banderizos rivales y rendir en todo momento homenajes de simpatía al luchador valiente y probe, aunque infortunado.

Ya que la lucha es inevitable, peleemos cristianamente: cuerpo a cuerpo y cuando per virtud de nuestro esfuerzo hayamos humillado al enemigo, no le pengamos sobre el cuello la redilla.

Alcémosle y después de vencerlo en fuerza, vengámosle en humanidad y sentimiento, limpiando el sudor que baña su rostro con las hienas por Dios ungidos de la caridad y la comprensión.

Para ser dignos de llamarse vencedores, es necesario no abusar de la victoria.

Así concibo yo la lucha por la justicia y así son o deben ser las guerras incruentas entre los que se llaman cristianos.

PASCUAL SANTACRUZ

Ricino Naranjil

Es el purgante que aceptan los NIÑOS que lo toman como un jarabe de naranjas...

Y el que prefieren las MADRES por su obra con eficacia y prontitud.

ADMITA cualquier ricino, pues el RICINO NARANJIL sólo hay uno.

Se vende en Farmacias y Centros de enfermos.

DE SOCIEDAD

Los bailes para el Carnaval

Ya se han organizado por la Sociedad Círculo Mercantil los bailes que va a celebrar durante las fiestas de Carnaval en el hermoso local del coliseo de Cervantes.

Tendrán lugar las noches de los días 26, 27 y 28 del actual y 5 de marzo y además en este último día por la tarde habrá un festival dedicado a los niños de ambos sexos.

También el Casino de Almería dará sus acostumbrados bailes en sus elegantes salones las noches del 26 y 28 y el domingo de Piñata.

Por último, la Asociación de la Prensa dará otro baile en la noche del 4 de marzo (víspera del domingo de Piñata), en el que se harán regalos a las señoritas que asistan mejor ataviadas y se elegirá la «Miss Prensa de 1933», por un jurado que será designado al efecto.

UNA COMIDA

En honor de don Manuel Azaña

Reunida la comisión organizadora y en vista de las numerosas peticiones de tarjetas que han llegado a ella, desde todos los Comités provinciales de los partidos republicanos que integran la F. I. R. P. E. y sectores sociales, antes de poner estas a la venta ha adoptado los siguientes acuerdos:

Primero. Que el acto tendrá carácter popular.

Segundo. Que se celebre en el Frontón Central el día 14 de este mes (martes, a las nueve de la noche).

Tercero. Que el precio de la tarjeta son de 12 pesetas.

Cuarto. Que para evitar las molestias que pudiera producir cualquier falta de organización, dése el número de comensales que se anuncia, conviene que quienes deseen asistir, tanto de Madrid como de provincias, lo pongan en conocimiento de la secretaria de la Comisión organizadora cuanto antes, ya que, no obstante la enorme amplitud del local, no se despacharán más tarjetas, en cuanto se cubra el cupo de puestos fijados para los comensales, no pudiendo exceder de tres mil.

Quinto. Que la secretaria de la Comisión está abierta al público por la mañana de 10 a 12 y por la tarde de 5 a 9 en el domicilio social de Acción Republicana, Proclados, 9, Madrid.

Sexto. En el local y en la fachada del Frontón, que dá a la plaza del Carmen, se instalarán altavoces.

Séptimo. El discurso será leído.

Octavo. Del orden y acomodación, cularán las juventudes de los partidos representados en la Comisión.

Necrología

Ha fallecido en Zaragoza, donde residía, el ingeniero de Caminos, Canales y Puertos, don Francisco Montenegro Calle, que era muy conocido en nuestra capital.

En esta contrajo matrimonio el extinto cuando ocupaba el cargo de ingeniero jefe de la Compañía de Ferrocarriles del Sur de España (hoy de los Andaluces) con la distinguida señorita doña Manuela Murciano, hija del que fué comerciante de la plaza, don Laureano.

Después, el señor Montenegro fué durante muchos años ingeniero jefe de la Junta de Obras del Puerto de Huelva, hallándose en la actualidad en situación de jubilado. En su carrera se destacó por sus trabajos, siendo uno de los unclenarios del Cuerpo que demostraron más conocimientos.

A la viuda, hijos y demás familia, enviamos nuestro pésame más sentido.

También han dejado de existir en Murcia, don Pedro Pretel Expósito y en Granada el comerciante de aquella plaza don José Suarez Rodriguez.

PARLERIAS

A fuerza de aferrarse

La Historia, narración de sucesos; la Filosofía de la Historia, experiencia de la Humanidad, no nos sirve para nada.

No necesitan los españoles con temporáneos rebucos en las bibliotecas para adquirir aquella experiencia, ni desde hace muchos siglos lo han necesitado. España, formidable campo de experimentación en todas las épocas, fué un perpetuo libro abierto; allí aprendió en la vida la sabiduría de Fenicia y de Cartago, la de Roma y la gótica, la magnificencia de los califas, la Reconquista, el Renacimiento, la epepeya Inca y aracaueca... Colonizaciones, conquistas, guerras de expansión, de sucesión, civiles... Finalmente, la Gran Guerra, para aprender en cabeza ajena; monarquía, dictadura, república...

La vida misma, intensa, palpitante, emocional, ilustró a Fernán de Oviedo, a Ercilla, al Cid; a los pintores, a los capitanes, a los ingenios...

Mucho más que las Humanidades complutenses, influyeron en Cervantes los mares y las tierras, panoramas y meteoros, hasta engendrar al hijo seco y avellanado en las entrañas de una cárcel.

Pues, a despecho de tan nutrida erudición viva, el hombre hispano se aferra al error, y después de una serie de éxitos les deslucen todos a fuerza de aferrarse; como la ostra es arrancada por hierro brutal y va cayendo del zurrón al

cesto, del cesto al plato, del plato al intestino, del intestino a la alcantarilla, por eso, por aferrarse al peñasco y servir de rompeolas, teniendo por delante la libre majestad del Océano.

Y vemos a monarcas aferrarse a dictadores y dictadores incrustarse en las rocas del acantilado y próceres adherirse al tapizado azul. No valen invitaciones corteses, intimidaciones enérgicas ni empujonazos bruscos... Ellos se arrancarán las uñas en los dientes, se desgarrarán la carne; pero allí seguirán como jadeantes energúmenos, hasta que un choque irresistible los lance al torbellino, macerados por la derrota, envueltos, en astillas de troncos, de cañeros y de peltronas.

No vale la experiencia, no vale la Historia. Es grotesco comprobar que el hombre es el único ser viviente que tropieza dos veces en la misma piedra.

FR. NCO. IN

De sociedad

Viajera ilustre

Se encuentra en esta, procedente de Orán, mademoiselle Marié L. Sonneur, millonaria participante en los negocios de la Albufera de Adra y terrenos de la vega de dicho pueblo, hospedándose en la casa de su agente de negocios don Miguel Babiloni Ferrara, en el Balneario de San Miguel, de esta ciudad.

Dicha señorita es una de las personalidades de mayor relieve social de Orán, distinguiéndose en la guerra europea por su altruismo, prestando servicios beneméritos a Francia y actuando como enfermera aristócrata en los hospitales de dicha nación.

Próximo enlace

Ayer tarde, a las cinco, en el domicilio de nuestro amigo el culte abogado don Andrés López Rodríguez, ante el sacerdote don Juan Ortega Uribe, director del Monte de Piedad y Caja de Ahorros, firmaron su toma de dichos, la bella señorita Obdulia Lopez Orhuela y el joven empleado del Banco Hispano Americano don Baltasar Lopez.

La citada acta fué testificada por el Secretario del Colegio de Agentes Comerciales don José Escobar Orhuela, don Diego Ramirez, oficial primero de esta Delegación de Hacienda y nuestro Director don Guillermo Rueda Ferrer.

Entre el nuevo matrimonio cuyo compromiso oficial tiene firmado y concertado celebrar próximamente se cruzaron valiosos regalos.

El acto se celebró dentro de la mayor familiaridad dado el reciente luto por el que ambas familias pasan.

A las enhorabuena recibidas pueden unir las nuestras muy sinceras y cariñosas.

Lea usted
"La Crónica Meridional"

De nuestro corresponsal especial

GACETILLAS

Varias noticias

Dos días de asueto. Ayer, con motivo de ser aniversario de la proclamación de la primera República española, no hubo oficinas públicas ni operaciones bancarias, estando el comercio cerrado. Hoy por ser domingo, ocurrirá lo mismo.

Dos días regados de asueto para divertirse (el que pueda y quiera, se entienda).

Sobre las cédulas

Se ha dispuesto que las Diputaciones provinciales, al fijar la base impositiva por cédula personal correspondiente a los corredores de Comercio, tengan en cuenta el criterio de la regla 37 de la Instrucción de Utilidades de ocho de mayo de 1928.

Dos huelgas

Los obreros del ramo de la madera, continuaron ayer en huelga.

También declararon la huelga ayer mañana, los obreros de las canteras del muelle, en número de unos 400.

Inspección de emigración

Se ha establecido en Melilla una Inspección de Emigración, para que despache a los que emigran a las zonas de influencia francesa, como también para que fiscalice en los transbordos de los emigrantes procedentes, de la península y viceversa.

Secretario

Ha sido nombrado Secretario del Instituto Nacional de Seguros de Enseñanza de Ovejas del Almazora, don Julián Godoy Riano, catedrático del mismo centro.

Por pegar pasquines

Los Guardias de Seguridad de tuvieron anoche en la calle de las Tiendas a Serafín Cifuentes Díaz, el que estaba fijando pasquines que no estaban autorizadas por la autoridad correspondiente.

Se alquilan

Dos locales para oficinas o establecimientos con seis puertas metálicas, calles Mendez Núñez y Reyes Católicos. Razón: calle de Gazmán, número 5.

A. Vizcaino

DENTISTA. Consulta de 9 a 12 y de 4 a 6. Conde Offalia, 20 pral.

Madrid, 11

Visitas.- Azña acatarrado

El señor Azña ha recibido esta mañana la visita del Residente de Francia en Marruecos general Saint, que llegó hoy mismo a Madrid.

Después de asistir el señor Azña a la inauguración de los grupos escolares, se metió en la cama padeciendo un fuerte catarro.

Inauguración de cinco grupos escolares. Exposición

Se han inaugurado hoy en Madrid cinco grupos escolares que serán denominados «Lope de Rueda», «Blasco Ibáñez», «Bretón», «Pablo Iglesias» y «Rosario de Acuña».

Asistieron a dicha inauguración el Presidente de la República señor Alcalá Zamora, el jefe del Gobierno señor Azña, el ministro de Instrucción pública señor de los Ríos y otras personalidades.

El señor Alcalá Zamora visitó detenidamente todas las instalaciones, de las que hizo elogios.

La ceremonia oficial se hizo en el grupo «Pablo Iglesias»; donde la rondalla escolar ejecutó un concierto, siendo ovacionada por el distinguido público que asistió.

El señor Alcalá Zamora, desde los grupos escolares se trasladó acompañado de personalidades al ministerio de Instrucción pública, donde presenció la inauguración de la Exposición de Arquitectura Escolar

que ha quedado instalada en el patio central del edificio.

Se exhibieron en la Exposición las películas y fotografías de proyectos de construcciones escolares y material de enseñanza, de las que el arquitecto señor Giner de los Ríos dió explicaciones al señor Alcalá Zamora.

Declaraciones de don Marcalino

El ministro de Agricultura don Marcelino Domingo, ha hecho hoy extensas declaraciones ante los periodistas, sobre el problema hullero.

Nos dijo que se está estudiando la fórmula, pero no será fácil una solución rápida porque deberá hacerse con transigencias y sacrificios comunes.

Facilitó a los periodistas una cifra respecto a la contratación del consumo del carbón, sobre todo en las industrias siderúrgicas, ferroviarias, navieras y pesqueras nacionales. Estas cifras establecen comparaciones entre el año último y el 1931.

El problema añadió no se produjo solamente en España, sino en todos los países.

Cree el señor Domingo que se agudizará más el problema carbónico por el stock existente. Además, en España se tropieza con la dificultad de que el 40 por 100 de la producción hullera son menudos difíciles de venta.

No puede atribuirse al Gobierno la solución al problema, pues constantemente demostró preocupación en ocasiones de más gravedad. Aunque revista desnivel la pro-

ducción y el consumo, se encuentra la causa por la elevación del plomo y la preocupación de más gravedad reviste la producción del consumo del plomo en las minas de La Carolina, Linares, Cartagena y Manzanares, que se encuentran a causa de la citada elevación del precio y del coste y de la desvalorización del plomo en el mercado interior y la situación difícilísima que interesa atender.

Terminó el señor Domingo diciendo que en la próxima semana se reunirá la Conferencia de representantes oficiales de la industria para llegar a un acuerdo que regule la producción, haciéndola económica.

En honor de Rosario Acuña. En el Ateneo

Se ha celebrado en el Ateneo de Madrid, la velada que había anunciado en honor de la notable escritora doña Rosario de Acuña, con motivo de la festividad de hoy y de inaugurarse el grupo escolar que lleva el nombre de aquella insigne española.

Presidió el señor Alcalá Zamora e hicieron uso de la palabra varios señores, entre ellos el presidente del Ateneo don Augusto Barcia que hizo el resumen.

También se recitaron algunas composiciones de la señora de Acuña.

La fiesta resultó solemnemente, presentando el escultor señor Palma un modelo de escultura de la señora Acuña que será colocado en el grupo escolar de su nombre.

Accidente motorista

En la carretera de Fuenlabrada ha ocurrido un sensible accidente.

Una moto guiada por un cabo de la Escuela automovilista y ocupada por un soldado, volcó aporastosamente, resultando este último herido de gravedad.

Fué trasladado a Madrid donde recibió asistencia facultativa.

Señoras!

Este es el nombre CHIMBO; del jabón ideal para usos domésticos. Lava bien con muy poco consumo en cualquier agua. Lava el cuerpo humano; lava y desinfecta ropas, vajillas, útiles de cocina, etc.; y se vende muy barato; por tanto es el jabón preferido por cuantas personas estiman en su justo valor la verdadera economía.

Por este conjunto de cualidades el jabón CHIMBO es el mejor y más barato de todos los jabones.

Teaga en cuenta que solo se vende en trozos troquelados con la marca CHIMBO.

Establecimientos en que se expende: Bustos, Granada 35/37; Losana, Príncipe, 20; Granada, Príncipe, 44; Romero, Plaza San Pedro, 2; Manzano, Majadores, 133; El Duro, Majadores 49; Castillo, Regocijos, 160; Romera, Sebastián Pérez, 6; Peres, Conde Offalia 2; Obispo Orbera, 2 Regocijos, 4; Cooperativa de Funcionarios Públicos, Obispo Orbera, 35; Idáñez, Restoy 14 y Cádiz 5; Mroas, Reyes Católicos 1; Román, Carretera de Granada, 35; Lozano, Regocijos, 44; Molinos de viento

VISITA

Una petición justa

El Comité Pró Clima y Playa de Almería, ha visitado al señor Gobernador civil de la provincia, para hacerle entrega de un escrito con 71 firmas para la Comisión gestora de la excelentísima Diputación provincial, solicitando la inmediata construcción del camino de Almería a Cabo de Gata pasando por el Zipililo, expresando al señor Bosque el entusiasmo que sienten por la misión que se les ha confiado, proponiéndose emprender enérgica campaña con la ayuda de la prensa, corporaciones oficiales y particulares, a fin de conseguir que Almería que cuenta con la mejor playa del Mediterráneo, no se vea pestereada en las temporadas veraniegas, y en cuanto al invierno sea acogedora de numerosas familias del interior que hoy acuden a otras capitales, siendo así que la nuestra supera en estación invernal.

El señor Bosque manifestó, que cuanto sea laborar en beneficio de esta hermosa tierra le parece íntimo y a tal efecto ofreció a dicho Comité coadyuvar en tan bello ideal, poniendo de su parte cuanto sea necesario para la consecución de estas aspiraciones.

ANTONIO LANGLE

MÉDICO ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA PIEL, VENÉREO Y SÍFILIS.

Análisis de sangre y de orina
Consulta: de 10 a 12.

Económica: de 2 a 3.

Glorieta de S. Pedro, número 5

CIRCULAR IMPORTANTE

Los transportes mecánicos por carretera

La Dirección general de Ferrocarriles, Tranvías y Transportes por carretera, ha dirigido a la Jefatura de Obras públicas una circular, en la que dicta las normas a que han de sujetarse en lo sucesivo los concesionarios de todos los servicios públicos de viajeros y mercancías, en lo que respecta a los cánones y tributos sobre transportes mecánicos rodado por carretera.

Estas normas son las siguientes:

Primera. Los concesionarios de los servicios públicos de viajeros existentes en esta provincia, de las clases a) y b), sujetos al pago del «cánon de conservación de carreteras» en la Delegación Hacienda de esta provincia, presentarán en los plazos marcados actualmente, en la Jefatura de Obras públicas, «declaración» de los que han de ingresar en cada plazo y por el expresado «cánon», en la citada Delegación de Hacienda, para que por la referida Jefatura de Obras públicas, se compruebe la «declaración» presentada, haciendo constar en la misma

el «visado» o «examinado y conforme». Esta declaración será devuelta a los interesados para que efectúen el ingreso correspondiente, en la repetida Delegación de Hacienda, quienes una vez efectuado el pago, deberán de presentar la carta de pago en la Jefatura de Obras públicas, para su toma de razón.

Segunda. El «cánon de inspección de transportes» a que están sujetos los servicios públicos de viajeros de las clases citadas en la norma primera, efectuarán sus respectivos ingresos, por su total importe, en la Delegación de Hacienda de la provincia, por trimestres vencidos, dentro de los quince días siguientes al vencimiento de cada uno de ellos, estando obligados a presentar las cartas de pago en la Jefatura de Obras públicas para su toma de razón.

Tercera. Los servicios de las clases c) y d); de Sport Turismo, deberán ser solicitados de la Jefatura de Obras públicas de la provincia.

Matrimonio extranjero

sin hijos, busca habitación o casa pequeña, pero moderna. Ofertas con letra I. a esta Administración.

TRIBUNALES

EN LA AUDIENCIA

Condenado por homicidio

En la madrugada de ayer terminó el juicio por jurados de causa seguida por el Juzgado del distrito de San Sebastián, contra Juan Díaz González, acusado del delito de homicidio en la persona de Manuel Ortega López, cuyo suceso se desarrolló en el pueblo de Bria tafé el 13 de septiembre de 1931.

Como el veredicto del jurado fué de culpabilidad, el tribunal de derecho condenó al procesado a la pena de doce años de prisión, y 5 000 pesetas de indemnización a la familia del interfecto por el homicidio, a cuatro meses y un día por la tenencia de arma y a 70 pesetas por el delito de daños.

Con arreglo a la ley, se procedió al sorteo de las bolas entre los jurados, por el este estimaba esencial la pena impuesta al procesado, y como el resultado fué a favor del procesado, el tribunal de derecho acordó incurrir el correspondiente expediente de indulto.

Señalamientos para mañana

Vista de causa número 117 de 1932, del Juzgado del distrito de San Sebastián, seguida contra Francisco Taramelli Moya, acusado del delito de estafa.—Abogado, don Luis Jaramillo; procurador, don Antonio Rueda.

Vista de pleito contencioso número 28 de 1930.

Miguel García Algarra
OCULISTA

CONSULTA: DE 10 A 12 Y DE 4 A 6

Terriza 15.—Almería

VISITAS AL MINISTRO

En favor de la exportación naranjera

Una comisión de diputados por las provincias naranjeras ha celebrado una conferencia con el ministro de Estado, para rogarle que gestione del Gobierno inglés la desaparición del impuesto de tres chelines y 25 peniques que se cobra desde primero de abril por cada media caja, de naranjas. Esta medida causaría enorme perjuicio a la región levantina, porque en esa fecha está en la plenitud de sus exportaciones.

El señor Zúñiga se hizo cargo de la importancia del asunto, y dijo a los comisionados que le visitarán el lunes en el ministerio.

El ministro de Estado celebró después una conferencia con el embajador inglés, entrevista solicitada por él.

Una de las razones que puede favorecer Inglaterra para establecer este impuesto es en su naranja del Cabo; pero este producto en realidad, no llega al continente hasta julio.

UNA SUSCRIPCIÓN

PRO VILLAESPESA

Del Comité Nacional formado en Madrid en pro del popular y notable poeta nuestro paisano Francisco Villaspesa, se han designado para Almería, a los señores Gobernador civil, alcalde, diputado a Cortes don Gabriel Pradal, secretario del Ayuntamiento don David Estevan y los directores de los periódicos locales.

El Comité constituido con objeto de propulsar la suscripción nacional para regalar una casa al poeta Villaspesa, ha designado tesorero general al propio médico del poeta, doctor César Juarrros, paseo de Recoletos, 37.

La suscripción fué abierta por la revista «Crónica», en su número correspondiente al 29 de enero anterior.

BANQUETE DE ANIVERSARIO

LOS INGENIEROS AGRÓNOMOS

El próximo miércoles, día 15 a las una de la tarde, se celebrará en Madrid el banquete organizado por la Asociación de Ingenieros Agrónomos, con motivo de cumplirse en indicada fecha el aniversario de la creación del Cuerpo.

Además de los agrónomos que se encuentran en la capital de la República, concurrirán numerosos compañeros de provincias, para lo cual la Asociación gestiona la debida autorización, con objeto de que el acto tenga gran relieve.

Al acto será invitado el ministro de Agricultura don Marcelino Domingo, quien ostentará la presidencia.

Asistencia Social

El número premiado ayer en la rifa de «Los Iguales» fué el 43.

A los comedores de la Asistencia Social acudieron ayer 442 niños y 514 adultos.

Raciones de leche 80.

Atendidos en el Dispensario antitracomatoso: operado de cataratas, 1.

PARA UN JURADO MIXTO

Por orden del ministerio de Trabajo, se ha dispuesto la constitución, dentro del Jurado mixto de Transportes Terrestres, de nuestra capital, de una Sección de «Contratas Ferroviarias».

Las elecciones para la designación de los dos vocales efectivos e igual número de suplentes de cada representación que han de integrar la expresada Sección, se verificarán dentro del plazo de 20 días, a contar desde el 10 del actual.

La representación patronal será elegida por la Asociación de Contratistas de Servicios Ferroviarios de Almería, con ocho obreros, y la representación obrera se designará con lo previsto en el artículo 15 de la ley de 27 de noviembre de 1931, por no figurar ninguna entidad de este carácter que a dichas actividades se refiera inscripto en el Censo Electoral Social del ministerio.



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

En la provincia

El Carnaval se adelanta

En la diputación de Overa, término municipal de Huércal Overa, se ha adelantado, por lo que se vé, el Carnaval.

En la casa del vecino Francisco Infante Garrido, se presentaren dos personas enmascaradas, a las que acometían con cuatro hombres. El dueño invitó a las máscaras a que se quitaran el antifaz, y como no lo hicieron, las arrojó a la calle; entonces la emprendieron a pedradas con la casa.

Dióse cuenta del hecho a la Guardia civil, a que pudo averiguar que las máscaras eran Dolores Egza Parra y Rosario Rodríguez Vázquez de 14 y 12 años, respectivamente, y los que las acompañaban y arrojaron las piedras, Lorenzo Navarro García, Nicolás Egza Ortega, José Pérez Molina y Diego Rodríguez Fernández; todos fueron denunciados ante el Juzgado municipal.

Una detención

La Guardia civil ha detenido en la barriada de Amohara, de Dalías, a José Gómez Sánchez (a) Tirero, persona de pésimos antecedentes, el que al ir su hermano político, Alonso Baraza Beltrán, a cobrarle el alquiler de la casa que aquél habita, le insultó y le dió varios golpes, causándole lesiones leves.

Robo de una cerda y varios efectos

De la casa-cortijo denominada «Nicolasa», de la barriada Overa (Huércal Overa), robaron hace varias noches una cerda de 50 kilogramos de peso, dos celemines de cebada, una cadena con tres ramales y tres legones.

A pesar de las pesquisas hechas por la Benemérita, no se ha podido averiguar quién fuera el autor del robo.

FOTÓGRAFO

profesional o aficionado, si quiere orientarse bien, visite la casa **Eugenio de Bustos** Calle de Granada, 35 y 37 ó 39 moderno.---Teléfono, 88 Frecuentes exposiciones en sus escaparates venta de material y productos de alta garantía. **PRECIOS CONVENIENTES**

De Comunicaciones

Los efectos pasivos

Se ha dispuesto que a los efectos del escalafón, se consideren a todos los que fueron aspirantes de Correos como ingresados en las fechas de sus nombramientos para los empleos de dicha clase, y de forma que no se altere el orden que ocupan, con arreglo a la propuesta del Tribunal para el ingreso en el Cuerpo. Como consecuencia de esta dis-

posición, se computará la antigüedad que se consigne en el escalafón para todos los efectos del servicio activo.

Oficina clausurada

Ha sido clausurada, con carácter provisional, la oficina de Telégrafos de Colmenar.

Horas extraordinarias

También se ha dispuesto que desde este mes se abonen horas extraordinarias a los auxiliares femeninos que prestan sus servicios en la Dirección General de Correos y en la Gerencia del Giro. E abono de las horas extraordinarias importan 57 487 50 pesetas que no se economizan, pues se repartirán al personal técnico de provincias hasta donde alcance la referida cantidad.

EN LA AVENIDA

El concierto de hoy

El programa que ejecutará la Banda municipal en el concierto que esta mañana, de once a una de la tarde, dará en la Avenida de la República, es el siguiente:

- «Antonio Oller», paso doble.—Pagar.
- «La Rosa del Azufán», jota.—Guerrero.
- «La Reina Mora», fantasía.—Serrano.
- «El Asombro de Damasco», fantasía.—Lana.
- «Amparito Roca», paso doble.—Txidor.

DEL PUERTO

He aquí el movimiento en nuestro puerto en el día de ayer.

DE ENTRADA

- Vapor francés «P L M 20», de Port de Bouc, en lastre.
- Idem español «Río Basós», de Motril, con carga y pasajeros.
- Pallebot idem «San José», de Adra, en lastre.

DE SALIDA

- Vapor remolcador «Geir», para Mahón, con su equipo.
- Idem «Río Basós», para Barcelona y escalas con carga general y pasajeros.
- Pallebot «San José», para Málaga por Raquetar, con sal común.
- Vapor «Sotillo», para Adra, en lastre.
- Idem griego «Fótilis», para Nápoles, con trigo.

BIBLIOGRAFÍA

Libros recibidos

«Crónica»

Nos llega esta semana en los secretos de E. Rastro de Madrid, dándonos a conocer la gran variedad de tipos misteriosos de todas las nacionalidades que a él acuden en busca de curiosidades y gincas.

Publica además: «Las dos mejores escenas del drama «Doña María de Castilla», (de Marcelino D-

ming), con fotografías de los momentos culminantes. «Una muchacha ante el espejo» (diálogo), «El hombre que pigoró su carácter», Deportes y las aventuras de Lolita y Babito.

Compre usted «Crónica». Precio: 25 céntimos en toda España.

«Al volver»

Un caso de abnegación femenina; uno de tantos casos en que el sentimiento maternal se sobrepone a los impetuosos impulsos de la juventud y a las tiránicas mandas del corazón. He ahí, en sintaxis, la que encierra la bien meditada novela de Henri Ardel, autor de reputado valimiento por la especial amenidad de sus novelas.

«Al volver» es una prueba fehaciente de sus extraordinarias dotes de novelista, pues a pesar de la sencillez de argumento, está toda la novela tan perfecta y divinamente hilvanada, que en el transcurso de su lectura se duda si será un producto de la fantasía del escritor o el relato minucioso y cabal de un hecho verídico, acaecido en los lugares que se mencionan y tan pulcramente se describe.

Como todas sus obras anteriores, «Al volver», obtendrá un éxito tan concluyente como merecido.

«El último cacique»

La notoriedad alcanzada en breve tiempo por el autor de esta novela, tiene, como todo, una firme razón básica; la calidad de sus novelas. «Doña Sol», «Mariposa», «Inmaculada», «El hada», «Alegría» y «El verdadero amor», constituyen, por sí, alabadamente, una labor plausible que el público juez supremo y justo—ha reconocido con el más elocuente de sus fallos: la adquisición de ejemplares hasta agotar las ediciones.

Que «El último cacique»—pues to a la venta hace unos días—se agotará más rápidamente, el cable, que las mencionadas, no es un caprichoso vaticinio, sino una lógica consecuencia. Esta es una novela acabada, real, vibrante, en la que todas las pasiones, buenas y malas, rifien la batalla encarnizada de todo lo humano.

En «El último cacique» se proyecta, con claridades de realidad, la vida, llena de vicisitudes, de una maestría enamerada de su sacerdocio educador y altruista, en pugna con los arcaísmos y costam-

brarales; una tragedia que ha tenido que ser vivida para traclar daria a las páginas del libro con el verismo y emotividad que refrenda la magistral novela de Rafael Pérez y Pérez.

Estas dos obras han sido publicadas en la colección «La Novela Rosa» y puestas a la venta al precio de 1 50 y 2 pesetas, respectivamente.

Espectáculos

Teatro Cervantes

Hoy, domingo, a las 6 de la tarde y a las 10 de la noche, se proyectará nuevamente la película española «Pedrucho o los amores de un torero».

Salón Hesperia

Funciones de cine para hoy domingo:

A las 3 30, películas mudas.

A las 5 30, «El secretario de Madame», película sonora de gran éxito.

A las 9 45, «El favorito de la Guardia», gran producción Ufa, completando el programa la película sonora «Salón de los monstruos marinos».

—Mañana, lunes, «La Carta», hablada en español, por Carmen Larrabetti.

S' STRERIA HERRADA

Extenso surtido en géneros para la presente temporada PLAZA CANALEJAS, 4 PASEO PRINCIPE, 11 ALMERIA.

Flor de Lis

Tintura muy práctica y económica. Tiñe rápidamente las canas, hace desaparecer las caspas y Eco de droguerías y perfumerías. Te en casa del depositario.

Eugenio de Bustos

Droguería y Perfumería Calle Granada, 35 37 - Almería

Número de ocho páginas

HIJO DE RAMON A RAMOS

Paseo de Colón, 19 (BARCELONA)

Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería Motril, Algeciras y Málaga



Con los vapores «Ramón Alense R.», «Manelina R.», «Ricardo R.», «María Dalmé de R.», «María R.», «Nuria R.», «Roberto R.», «Mauela C. de R.»

Salida de Barcelona directo para Almería todos los sábados. Salidas de Almería directo a Barcelona todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga todos los martes.

NOTA.— Para cargar en estos vapores hay que pedir hueco con anticipación.

El precio del pasaje para Barcelona en tercera clase será a partir del próximo lunes 15 del corriente, de pesetas 37 85.

Para más informes, su agente: HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ, Maura 5.

INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

De nuestro servicio especial

Más noticias

—o—
Madrid, 11

La inscripción de fincas rústicas

Según una nota facilitada en el ministerio de Agricultura, el plazo señalado para la inscripción de fincas rústicas, deberá entenderse como finalizado el día 2 de Marzo próximo en todo España.

Los debates parlamentarios

El tema político del día referirse hoy al debate habido el viernes en la Cámara acerca del proyecto de ley de Congregaciones religiosas.

Se juzga tal debate como desfavorable para el Gobierno.

Los comentaristas estiman que el diputado señor Pildain dió una lección al ministro de Justicia señor Albornoz.

Este abandonó el banco azul contrariado después de la intervención del señor Pildain, mientras felicitaban a éste los señores Maura, Osorio y Gallardo y otros diputados republicanos.

En su discurso, el señor Pildain mantuvo la tesis de las democracias modernas.

Desde luego, el Gobierno declara eficientemente que mantendrá a su proyecto en la parte referente al plazo para la cesación de la enseñanza por las Ordenes religiosas.

Entiende éste que si amplía el proyecto, sin establecer tránsito alguno, la extorsión sería mayor para los familiares de los alumnos que para los congregados.

A demás, se daría la sensación de que la República no siente el respeto humano.

Maura de propaganda

Ha salido para Madrid el ex ministro de la Gobernación señor Maura, con el fin de tomar parte en un mitin de propaganda.

En torno a las elecciones

Las posibilidades de...

... no adscritos a los partidos ministeriales, declaraban hoy y anoche en los pasillos del Congreso que si el Gobierno no se obstina en hacer las elecciones municipales sin derogar las leyes de excepción vigentes, se daría a los enemigos un arma poderosa para combatirlo.

Sobre los deportados

El domingo llegarán a Madrid el duque de Sevilla y el señor Alconcher, dos de los deportados de Villa Cisneros, que vienen reclamados por la Sala sexta del Tribunal Supremo.

El comandante Teja Rolando se encuentra convaleciente de su dolencia en Las Palmas. Ha telegrafiado negando que esté sometido a proceso.

Previsión de plazas. Un informe

El Consejo de Estado ha evacuado su informe acerca de la provisión de plazas de médicos titulares e inspectores de Sanidad.

En breve se publicará en la «Gaceta» el Reglamento correspondiente.

La subsecretaría de Agricultura

Parece seguro que el señor Valiente dejará en breve la subsecretaría de Agricultura, quedando como presidente del Consejo de Economías.

Reorganización de un ministerio

Don Marcelino Domingo, titular del departamento de Agricultura, se propone llevar al Consejo del martes el proyecto de reorganización del ministerio para hacer más rápida y eficaz la gestión que compete al citado departamento.

La reforma agraria

Presidida por el señor Fedced celebró una reunión el Consejo ejecutivo designado para la aplicación de la ley de Reforma agraria.

Acordó el Consejo prorrogar el plazo para la declara-

ción de fincas que está enclavadas en la Península.

El banquete al jefe del Gobierno

La Comisión organizadora del banquete que se dará en honor del presidente del Consejo, señor Azafia, para el día 14 del actual, ha manifestado que se han agotado las 26 000 localidades que se habían asignado.

Esta cifra no podrá aumentarse a causa de impedirlo las dimensiones del local destinado al efecto.

Fiesta conmemorativa

En Madrid y en todas las provincias, según noticias recibidas, se han celebrado en los centros republicanos, diversos actos conmemorativos de la implantación de la primera República.

Próximo viaje del ingeniero señor La Cierva

En breve marchará a Inglaterra el célebre ingeniero señor La Cierva, aprovechando este viaje al mismo tiempo para impresionar una película de los nuevos tipos de autogiro sin alas, recientemente contruidos.

Dichos aparatos constituyen un avance más con el perfeccionamiento que han alcanzado, reduciéndose el peso y mayores facilidades de aterrizaje.

Las películas que se obtengan serán proyectadas principalmente en España, donde el ilustre ingeniero desea hacer una intensa propaganda para conocimiento del autogiro.

De Provincias

Madrid, 11

La huelga de Asturias. Una fórmula

Comunican de Oviedo que la fórmula elaborada para la resolución de la huelga hulla se la propondrá al ministerio de Agricultura.

Se sabe que el ministro de Agricultura, señor Domingo

(don Mar. Lin.) ha confiado con el señor Gordón Ordax, diciéndole éste que el Consejo de Combustible informará hoy sobre la propuesta para que sea sometida seguramente a los patronos y obreros.

Atentado contra un automóvil

Un telegrama de Oviedo anuncia que en la madrugada del sábado, cerca del pueblo de Riño, enclavado en la cuenca de Langreo, unos emascarados, pistola en mano, asaltaron un automóvil del periódico «La Voz de Asturias» volcándolo y lo rociaron con petróleo.

Se cree motivado el asalto por la campaña que «La Voz de Asturias» viene sosteniendo contra las pretensiones del Sindicato.

Bolsa

Madrid, 11.

Cotizaciones

Deuda 4º interior...	65 50
Id. 5º amortizable...	85 75
Idem 4º ídem...	75 75
Banco de España...	512 00
Español de Crédito...	00 00
Hispano Americano...	000 00
Tabacalera...	178 00
Londres...	41 80
París...	47 70
Dólares...	12 23

POR TELEGRAFO

El conflicto minero en Asturias

—o—
Madrid, 11

Se trasladarán a Madrid diversas comisiones

Comunican de Oviedo que se ha celebrado una reunión constituida por patronos y obreros mineros para tratar de la posibilidad de un arreglo.

Presidió el acto el diputado radical socialista, señor Gordón Ordax.

En dicha entrevista se acordó

que se trasladan a Madrid varias comisiones integradas por los distintos elementos, para tratar con los poderes públicos estas negociaciones.

Los obreros entienden que el problema debe resolverse mediante las medidas oportunas que tome el Gobierno.

La primera reunión se celebrará el próximo lunes.

DE BARCELONA

Madrid, 11

Hallazgo de bombas

Comunican de Barcelona que en la puerta de una pastelería, en la calle de Sans, fueron encontradas dos bombas.

Un vigilante que descubrió los artefactos, arrojó sobre estos un cubo de agua, apagando las mechas.

En la puerta de la iglesia de los Padres franciscanos, en Barcelona, también encontráronse otra bomba que fué cortada a media hora a tiempo oportuno.

Detección de dos carteristas

En la calle de la Paz, al intentar a Policía detener a dos carteristas, estos se dieron a la fuga, corriendo con dirección a las Rambas.

En dicho lugar fueron tiroteados por un sargento, produciendo gran pánico entre los transeúntes.

Dichos sujetos fueron detenidos.

POR TELEGRAMA

La visita del ministro de Obras Públicas

Se eligen los terrenos para el aeropuerto.

Madrid, 11

Telegrafían de Sevilla que ha llegado a aque la capital el ministro de Obras Públicas, señor Prieto.

Visitó los terrenos donde se va a emplazar el aeropuerto, recorriendo un extenso recorrido y eligiendo el lugar para el mismo.

Dijo que el Gobierno se propone construir un aeropuerto dotado de todos los adelantos modernos, con hangar, y maquinaria para la generación del hidrógeno.

Dichas obras servirán para mitigar en parte la enorme crisis

de trabajo que padecen los obreros de la localidad.

Después, el señor Prieto fué banquetado por la agrupación socialista, en la Venta de Antequera.

Seguidamente marchó a Huelva, con objeto de inspeccionar las obras que se están realizando en el puerto.

Cuando regresó a Sevilla celebró una reunión con los elementos socialistas cambiando impresiones.

Mañana se emprenderá una excursión al río Guadalquivir.

Almorzó en el Ayuntamiento, asistiendo numerosas personalidades.

Otras noticias

Madrid, 11

Nuevas diligencias judiciales por los sucesos de Agosto

El Juzgado especial que instruye el sumario por los sucesos desarrollados el día 10 de agosto de pasado año, se trasladará el próximo martes al cuartel del Regimiento de la Remonta, con objeto de realizar unas diligencias.

Parece que en dicho cuartel se volverá a reconstituir el episodio de la salida de los autocamiones que transportaron a Madrid a las clases de tropa y soldados armados.

Esto es debido a que uno de los jefes encartados, con el fin de eludir su responsabilidad, ha alegado diciendo que desde la habitación donde dormía cuando ocurrieron los sucesos, no se oían los ruidos de los motores ni el tumulto consiguiente de la fuerza que había sido movilizada.

Visita a Azón

El Residente francés ha declarado que en breve visitará al Presidente de la República, señor Alcalá Zamora, acompañado del Embajador, con el fin de hablar de asuntos comunes de España y Francia en Marruecos.

Dijo que estas negociaciones no se relacionan con convenios militares sino comerciales.

Agregó que precisa desarrollar una intensa y eficaz acción civilizadora.

Expuso que la cordialidad que existe entre ambos países servirá para facilitar la labor.

En el próximo mes de marzo se celebrará en Casa Blanca una conferencia para tratar de asuntos

de comercio e industriales que intensifiquen la producción de aque las zonas.

En nombre de España asistirá el señor Aguirre Carcer.

Manifestó que actualmente reina tranquilidad en Marruecos, pues los incidentes que con alguna frecuencia se desarrollan carecen de importancia, originándose semejantes hechos en todas las colonias de protectorado.

Dijo que le unía gran amistad con el señor Azaña, pues le conoció siendo prefecto de Toubuse, cuando aquél acudió a visitarle frente.

Mañana marchará con dirección a Agadir, Ceuta y Casa Blanca.

Del Extranjero

Madrid, 11

Horrorosa catástrofe

Comunican de Berlín que se desmiente la noticia de que la explosión ocurrida en un gasómetro de la ciudad de Neuchâten haya sido debida a un acto de sabotaje.

Hasta ahora se han retirado 61 cadáveres.

Se calcula que existen aun sepultados bajo los escombros 40 cadáveres más.

Han sido atendidos en los dispensarios próximos 300 heridos graves y 1.200 con lesiones leves.

Los técnicos creen que el accidente ha sido provocado por el incendio de una bombona de benceno.

Como las llamas se corrieron rápidamente a las calles próximas, a catástrofe revistió caracteres fantásticos, presenciándose escenas de terror ante el desconcierto de muchas personas que huían aterradas.

El ex presidente Hindenburg ha abierto una suscripción con carácter nacional para socorrer a las numerosas víctimas.

Los detalles que se conocen son en extremo impresionantes pues han llegado a desaparecer familias enteras.

El suceso ha causado una dolorosa impresión en todo el país, recibiendo de todas partes numerosos telegramas, inquiriendo noticias relacionadas con la catástrofe.

Accidente de aviación

Participan de Tokis que estando realizando vuelos un avión sobre la bahía, cayó al mar, pereciendo algunos de los tripulantes.

El aparato no ha podido ser sacado a la orilla.

Para batir un "record"

Comunican de Marsella que del aeródromo de Istres ha salido un avión que emprende el vuelo directo a Buenos Aires, para batir el record de distancia, obtenido recientemente por Inglaterra con el «raid» al Sur del Africa.

PERPEN

EL TIEMPO

Boletín meteorológico

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sinológica) de Servicio Meteorológico Nacional dieron el siguiente resultado:

Presión media del día . . .	768.3
Temperatura máxima . . .	21.0
Idem mínima	10.2
Idem media	16.4
Idem máxima al sol . . .	25.4
Humedad relativa media . .	65
Evaporación en 24 h. . . .	2.2
Lluvia en 24 horas	0.0
Vientos por metro cuadrado .	
Viento dominante	S. S. W.
Fuerza en metros por segundo	7
Nubosidad	despejado



Le interesa conocer las deliciosas frutas que producen los árboles de la **CASA VEYRAT** Caude Algirós, 19 **VALENCIA**

Especialidad en naranjos, Mandarinas, Limoneros y Pomelos (Grapefruit), Árboles forestales, plantas y semillas.

Se remiten catálogos a solicitud.

¿CALLOS

Usando solo tres días el patentado **UNGÜENTO MÁGICO**

desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1.60 pesetas.—Por correo 2 pesetas.

FARMACIA PUERTO.— Plaza San Ildefonso, 5.—**MADRID**

En esta Administración se reciben esquelas de defunción hasta las cinco de la mañana

EL MEJOR
PURGANTE
AGUA DE

CARABANA

DEPURATIVA
ANTIHERPÉTICA
ANTIBILIOSAS

JABON DE SALES DE CARABANA

Medicinal y de tocador.--El mejor para las afecciones de la piel

Pastilla pequeña 0'80
grande, 1'25

DEPOSITO
Hijos de R. J. Chávarri, Lealtad, 12, Madrid.

De venta en Perfume
-rias y Droguerías

Vapores Correos Franceses

De la Société Générale de Transports
Maritimes à Vapeur et Lloyd-Latino
Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga
para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y
Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, equi-
pro hélices y telegrafía sin hilos.



Salida de Almería el 22 de Febrero de 1933, para Rio Ja-
neiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.
Salida de Almería el 22 de Marzo de 1932, para Rio Ja-
neiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

De 10 años cumplidos, un entero 527'50 pesetas
incluido impuestos.
De 2 años a 10 sin cumplir un medio 267'50 id
DA A FAMILIA SOLO LLEVARA UN MENOR DE 2 AÑOS GRATIS
incluido carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasajeros en Cámara de
primera, segunda clase intermedia y tercera clase; haciendo escala en Dakar pa-
ra hacerse de carbón y agua, y siendo la duración probable del viaje 15 días
Las cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con to-
das las comodidades que requieren los adelantos modernos; tienen espa-
ciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato inmejorable. Amplios salones; come-
doras para pasaje de tercera clase

Servicios especiales de 3.ª clase de 2, 4 y 8 literas con un suplemento
de 35 pesetas por plaza

Para los de tercera clase comida a la española

Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo
Los manifiestos de pasajeros se cierran dos días antes de la salida del vapor
si entran o se hubiesen cubierto las plazas asignadas a este puerto.
Para más informes sus Consignatarios; HIJO DE RICARDO JIMENEZ (S. en
Avenida de la República, 69. -ALMERIA y Cortina del Muelle, 21 y 23 Málaga.

Lubrificantes ALASKO

SON LOS MEJORES

Venta exclusiva para Andalucía
AUTOELECTRIC

Teléfono 1832

Alameda, 39,

MALAGA

Representante para Almería, don Federico Estrella

A caraz, MUELLE, 12

Anuncio NIETO (Málaga)

A. Ramírez Sánchez
MÉDICO ESPECIALISTA
GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS
Glorieta de San Pedro, número 1

¿Conoce usted los TINTES IRIS?

Los TINTES IRIS son unas
pastillas de una composición es-
pecial, fruto de estudios concen-
trados permitiendo teñir en agua
FRÍA o CALIENTE toda clase de
tejidos. No manchan las manos;
su manejo es muy limpio y su
uso de lo más sencillo. Las tintes
aun las más finas no se perjudi-
can en lo más mínimo por no te-
ner que hervir. Las pastillas
IRIS, al mostrar los colores más
sólidos y más brillantes.
Exíjelas en droguerías y en su
propio interés no admita otras
marcas

DEPOSITARIO:
EUGENIO DE BUSTOS
Granada, 9

HIPERACCIÓN ANTES

PERLAS ANTIGASTRÁLICAS
medicamento eficaz contra las afeccio-
nes del estómago sea dolor, acidez, vi-
nagres, vómitos después de las comi-
das inapetencias, debilidad, estomacal
seborrías, disenteria y en general pro-
todas aquellas molestias que revelan
mala digestión sea o no dolorosa.
Para mayores datos dirigirse al
Depósito, Sevilla. El autor Farmacia "E
Globo", Tetán, 20.
Almería botica de Santo Domingo,
Vida de J. Vivas Pérez Avenida de la
República, 9

Para estar informado

Lea usted

La Crónica Meridional

Seguro contra

Pillaje, saqueo, deterioro, robo e incendio,

causados por motín o tumulto popular sobre edificios, mobiliarios, mercancías y lunas de escaparates

"La Unión y el Fenix Español"-Compañía de Seguros reunidas
Subdirector en Almería: **J. Romero Balmas**

Avenida de la República, 2 moderno.